

mont, 1; Nevers, 1; Bayeux, 1; Soissons, 1; Séz, 1; Albi, 1; Rouen, 1; Poitiers, 1; Angers, 1; Grenoble, 1; Autun, 1; Besançon, 1; Basse-Terre (Guadeloupe), 1. Pour les 38 autres, le diocèse d'origine n'est pas indiqué.

Leur doyen d'âge et d'apostolat était le R. P. Plan, des Oblats de Marie-Immaculée, né en 1833, dans le diocèse de Rennes, missionnaire au Canada depuis 1858.

Les familles religieuses dont ils faisaient partie étaient les suivantes: Missions étrangères de Paris, 20; Pères du Saint-Esprit, 18; Oblats de Marie-Immaculée, 14; Compagnie de Jésus, 12; Lazaristes, 7; Maristes, 6; Pères Blancs, 5; Missions africaines de Lyon, 3; Sacrés-Coeurs de Picpus, 2; Assomptionnistes, 1; Salésiens, 1; Bénédictins, 1.

Des 2 Lorrains de Metz, l'un était Lazariste et l'autre Oblat de Marie; des 5 Alsaciens de Strasbourg, 2 appartenaient aux Missions étrangères de Paris, 1 à la Congrégation du Saint-Esprit, 1 aux Missions africaines de Lyon, 1 aux Pères Blancs.

On voit que, comme toujours, les fils de France forment, à eux seuls, la moitié du noble contingent d'apôtres tombés en travaillant sur les points les plus reculés du globe à l'extension du règne de Dieu.

Puisse cette charité apostolique appeler les bénédictions et le salut sur le pays qui donne ainsi, pour la propagation de l'Évangile, les meilleurs de ses enfants, et dont les soldats, sur d'autres champs de bataille, luttent aussi pour conserver au monde la civilisation chrétienne !